



direction des services
départementaux
de l'éducation nationale
Gironde

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE

Ecole de Béguey

le 27/03/2025 de 18H00 à 20h00

**Inspection Education Nationale
Sud entre deux mers**
Téléphone :
05.57.57.35.38
Mél :
ce.0333384z@ac-bordeaux.fr
43 Rue Cazeaux-Cazalet
33410 CADILLAC

	PARTICIPANTS	Présent	Excusé
Mme SANCIER	Directrice	X	
Mme DONNET	Enseignante		X
Mme CLAY	Enseignante	X	
Mme DA CUNHA	Enseignante	X	
Mme LE NORCY	Enseignante	X	
Mme DENISART	Enseignante	X	
Mme GONZALEZ	Enseignante		X
M. MAGNIER	Enseignant	X	
Mme ONDRIOSOLA	Enseignante		X
M. YUNG	Maire		X
M. DAURAT	Adjoint au maire	X	
Mme RUDDELL	Adjointe au maire	X	
M. BILLET	Représentant élu titulaire des parents d'élèves	X	
Mme DECKER	Représentante élue titulaire des parents d'élèves		X
Mme DELSART	Représentante élue titulaire des parents d'élèves	X	
Mme GIBERT	Représentante élue titulaire des parents d'élèves	X	
Mme MOLL	Représentante élue titulaire des parents d'élèves	X	
Mme THIBERVILLE	Représentante élue titulaire des parents d'élèves	X	
M. BOUBCHIR	Représentant élu suppléant des parents d'élèves	X	
Mme DEYTS	Représentante élue suppléante des parents d'élèves		X
Mme DIALUTANTO	Représentante élue suppléante des parents d'élèves		X
Mme VIAUD-BESSONNET	Représentante élue suppléante des parents d'élèves		X
Mme DUPRAT	Inspectrice de l'Education Nationale		X

PROCES VERBAL

Les secrétaires de séance sont Mme Denisart et M Billet.

1 Projets pédagogiques

◆ Présentation des projets de classe

Dans le cadre du projet pédagogique culturel autour de la littérature de jeunesse commun, les deux classes de maternelle ont reçu la visite à l'école de deux bibliothécaires de la médiathèque de Podensac le 21 janvier. Elles ont travaillé autour d'un sac à indices et des abécédaires d'Anne Bertier afin de préparer la visite à suivre des élèves à la médiathèque, prévue le 6 février pour la classe des MS-GS et le 20 février pour la classe des PS-MS. Après découverte de l'univers d'une médiathèque, les élèves ont participé à deux ateliers en demi-groupe : atelier de lecture d'abécédaires, atelier de production plastique à partir de tampons de lettres.

Dans la classe de MS-GS, ce projet s'est poursuivi par la réalisation d'un abécédaire individuel et par la découverte de l'écriture en braille en lien avec le vivre ensemble et plus particulièrement le respect et la compréhension des autres et de soi.

Les élèves de grande section ont participé le 6 décembre à un projet jeux de société avec les classes de CP-CE1 et de CM1-CM2. Les élèves de CM avaient mission d'expliquer les jeux et faire respecter les règles à leurs camarades plus jeunes. Ce temps d'échange s'est avéré très riche.

EPS : Les classes maternelles ont participé à un projet jeux d'orientation et les classes élémentaires à un projet Disc Golf en partenariat avec un éducateur sportif de la CDC venu présenter la séquence les 13 et 14 janvier et apporter le matériel nécessaire.

Cycle piscine : les élèves de CP/CE1/CE2 sont partis 10 fois à la piscine, la première séance étant une séance d'évaluation et la dernière une séance d'évaluation et de jeux libres. 27 élèves ont obtenu le Pass nautique, certains avec le gilet de sauvetage. Les parents IEB sont remerciés de leur présence indispensable sans laquelle ces séances ne pourraient pas être menées.

En classe de CP-CE1, les élèves préparent la Journée du 100ème jour d'école qui se déroulera le lundi 7 avril. Un rituel de mathématiques a été lancé dès le premier jour d'école : les élèves comptent chaque journée d'école pour travailler les notions de dizaine et unité et atteindre la centaine. Des activités seront proposées sur le nombre 100 tout au long de la journée, les élèves présenteront des productions artistiques réalisées à la maison et un petit goûter sera proposé aux élèves en fin de journée.

Un Projet randonnée dans la cadre de la liaison GS-CP est en cours de réflexion. Ce cycle sera mené sur plusieurs jours et des parents accompagnateurs seront sollicités.

Le Projet Vendée Globe s'est terminé pour les classes CE1-CE2, CE2-CM1 et CM1-CM2. Lors des périodes 2 et 3 ce projet a permis de travailler différents domaines disciplinaires. Les élèves ont pu suivre quotidiennement les skippers durant cet événement. Les élèves de CE1-CE2 se sont mis dans la peau d'un skipper pour écrire une lettre sur leur aventure à un proche. En littérature, les CM1-CM2 ont lu « Le tour du monde en 80 jours » de Jules Verne afin de continuer la découverte des continents et ont travaillé en sciences les écosystèmes marins en commençant par travailler sur le cycle de vie des poissons, leur anatomie et leur respiration. Ils poursuivront sur la fin de l'année avec une éducation au développement durable et une sensibilisation à la pollution des océans

Projet chorale : toutes les classes travaillent des chants en classe pendant les différentes périodes et les présentent à l'ensemble des élèves à chaque veille de vacances.

Une sortie pédagogique est prévue le 9 mai avec les classes de CE1-CE2 et CE2-CM1 pour une visite de la métairie et du château de Roquetaillade avec pique-nique dans le parc.

Projet tri des déchets : le Semoctom viendra dans la classe de CM1-CM2 pour mener des ateliers autour des déchets. Une réflexion est menée en partenariat avec l'association Zero Waste pour un ramassage des déchets ; une sortie au centre de tri de Saint-Léon est envisagée.

La sortie de fin d'année est en cours de finalisation.

♦ APC

Pendant les périodes 3 et 4, des GS ont travaillé en APC en graphisme, en découverte de l'écrit et en Phonologie. Des élèves de CP ont travaillé la lecture, la compréhension et la production d'écrit. En CE1, des élèves ont travaillé la lecture, la compréhension de consignes, l'écriture, l'encodage, l'orthographe, des jeux mathématiques et la résolution de problèmes. Des élèves de CE2 ont travaillé la lecture, la compréhension de consignes et l'orthographe. En CM1 et CM2, des élèves ont travaillé la lecture théâtralisée, l'orthographe et la résolution de problèmes.

♦ Évaluations nationales

En janvier, une 2^{ème} phase des évaluations diagnostiques de CP s'est déroulée. Sur les analyses de la première session d'évaluation du mois de septembre, qui a concerné tous les niveaux élémentaires, on constate que les mêmes fragilités ne se retrouvent pas dans tous les niveaux de classe. Les séances d'APC reprennent en grande partie les difficultés observées chez les élèves en lecture, compréhension, reconnaissance des lettres, production d'écrit, orthographe, résolution de problèmes en fonction des niveaux de classe.

♦ Santé préventive : le lundi 17 mars, les élèves de MS ont eu une visite médicale avec les infirmières de la PMI de Cadillac. Le mardi 6 mai, une visite est prévue pour les élèves de PS avec un orthoptiste.

2 Conseil école collège

Une réunion sur la liaison entre l'école et le collège s'est tenue le 18 février.

Des projets associant classes de CM2 et classes de 6^{ème} ont été évoqués. Comme l'an passé, nous avons sollicité le professeur de chant pour une rencontre à l'occasion de la venue des élèves de CM2 au collège.

Le jeudi 17 avril à 18h, le principal du collège Anatole France de Cadillac et son adjoint viendront à la rencontre des familles des élèves de CM2 à l'école de Béguey pour présenter le collège, les enseignements, le calendrier et les modalités d'inscription. Une visite du collège sera proposée aux familles le 6 mai à 18h. Pour les élèves, la visite du collège n'est pas encore organisée, elle devrait être en mai ou juin un lundi, mardi ou jeudi.

- Les représentants de parents questionnent sur la préparation d'un élève de CM2 à son entrée en 6^{ème} et notamment sur la quantité de devoirs donnée dès le début de l'année de 6^{ème}.

Le conseil école collège permet des échanges entre professeurs des écoles et professeurs de collège notamment sur des méthodologies qui peuvent commencer à être présentées en primaire. Toutefois, il est nécessaire que les professeurs de collège s'adaptent aux élèves. Si des difficultés d'adaptation des nouveaux élèves de 6^{ème} sont constatées, les parents sont invités à se rapprocher des professeurs principaux pour les partager avec eux dans l'intérêt des élèves.

3 Préparation rentrée 2025

Les représentants des parents d'élèves ont exprimé leur inquiétude sur la possibilité d'une fermeture de classe. A ce moment de l'année, aucune mesure de fermeture de classe n'est prononcée pour la rentrée prochaine, malgré une

baisse des effectifs déjà constatée à la rentrée 2024. Il y aura donc 6 classes. Les effectifs prévisionnels sont à ce jour de 121 élèves. La campagne d'inscription vient de débuter et les familles sont invitées à se rapprocher de la mairie pour engager les formalités.

4 Hygiène et sécurité

- ◆ Évacuation incendie : un deuxième exercice a été réalisé le 21/02 à 11h05 sur le temps de la récréation de la maternelle. Les élèves ont rejoint les lieux de rassemblement en 1'05. Cet exercice était inopiné pour les élèves.
- ◆ Les PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) ont été actualisés. Ils sont présentés aux membres du conseil d'école. Le second exercice est prévu le 18 avril. Il s'agira d'un exercice du PPMS Risques majeurs.
- Les représentants des parents d'élèves questionnent la municipalité sur la facilité à ouvrir le grand portail d'entrée depuis l'extérieur en raison de l'accessibilité du bouton d'ouverture. Le représentant de la mairie informe de l'installation récente d'un boîtier de protection sur le bouton d'ouverture visant à empêcher d'y accéder depuis l'extérieur. Le portail est fermé à clé sur temps scolaire.
- Les représentants des parents d'élèves interrogent sur le dispositif de surveillance par caméra qui avait évoqué lors d'un précédent conseil d'école. Le représentant de mairie explique que la réflexion est en cours mais que les aspects technique et budgétaire contraignent à une temporalité plus longue. Des contacts ont déjà été pris avec une société qui comprend également la maintenance technique et un partenariat avec la gendarmerie a été sollicité notamment pour déterminer les sites stratégiques. Une réflexion a également été menée sur la présence d'une police municipale mais le coût important imposerait un partage des personnels sur plusieurs communes.

5 Matériel, équipement et travaux

La mairie est remerciée pour les travaux et équipements qui ont été effectués sur ce trimestre.

- ◆ travaux réalisés sur la période :
 - clôture entre les 2 cours refixée
 - changement de néon dans la classe PS/MS
- ◆ travaux en attente :
 - les portes de la salle des maîtres et de la classe des cm1-cm2 sont parfois très difficiles à ouvrir ou fermer.
 - odeur d'égout dans la classe CP-CE1 qui persiste certains jours.
 - accrocher un élastique dans la classe CP-CE1 pour pouvoir suspendre les productions artistiques des élèves.
 - remplacement du téléphone
 - filets de football en cours de renouvellement

6 Manifestations diverses

- ◆ Noël : la municipalité a offert des livres et un goûter à tous les élèves. Elle a également offert un spectacle « Perturbations positives » de la Smart Cie, qui s'est déroulé à la salle des fêtes de Béguey le 16/12.

L'association des parents d'élèves, Les Loustics de Béguey, reprend son activité avec des parents bénévoles. Elle a organisé un événement « Christmas Party » en partenariat avec le périscolaire le 20 décembre. Les élèves de l'école ont présenté des chants travaillés en classe à cette occasion.

- ◆ La réflexion va débuter sur l'organisation de la fête de fin d'année prévue le 24 juin. Une information sera prochainement diffusée pour y associer tous les parents volontaires. L'association Les Loustics de Béguey a déjà commencé la collecte de lots pour l'organisation de la tombola.

- Les représentants des parents d'élèves interrogent sur la possibilité d'une journée de Carnaval prévue avec l'école. La directrice explique que depuis plusieurs années, le carnaval est organisé sur une demi-journée d'école où les élèves sont invités à se déguiser durant l'après-midi. C'est parfois en lien avec le périscolaire qui poursuit sur des animations en fin de journée. Lorsqu'elle était en activité, l'association Les Loustics organisait un défilé sur une journée de week end, l'école et le périscolaire y participaient en fabriquant des décors et M Carnaval. Cette année, une manifestation est en cours de préparation pour le vendredi 11 avril associant école, périscolaire et association Les Loustics de Béguey. L'information sera prochainement diffusée à destination des familles.

La séance du conseil d'école est levée à 19h38.

Secrétaires
Mme Denisart

M Billet

Présidente du conseil d'école
Mme Sancier

